

GACETA MINERA

Y

COMERCIAL

SUMARIO

Sección doctrinal: La Cámara de Comercio y los Aranceles.—Estudios relativos á la Geología de Marruecos.—*Sección oficial:* Gaceta de Madrid.—Disposición arancelaria.—*Miscelánea:* El petróleo argentino.—El azufre en Italia.—Sindicato para el Desagüe de las Minas del Llano del Beal.—Exportación de minerales, plomo en barras y otros, en Abril de 1921.—Bibliografía.—Noticias varias.—*Movimiento del puerto de Cartagena:* Importación y exportación.—*Sección mercantil:* Marcha de los mercados.—Semanas meteorológica y financiera.—*Anuncios.*

SECCION DOCTRINAL

La Cámara de Comercio y los Aranceles

El día 24 á las diez horas de su mañana tuvo lugar la reunión convocada por el Sr. Presidente de la Cámara, D. Juan Antonio Gómez, al efecto de tratar sobre el nuevo proyecto de aranceles y protestar del alcance lesivo que ofrece para los intereses de nuestra minería.

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, hizo una exposición detallada acerca de la cuestión que motivaba el acto, y argumentó con interesantes datos y cifras la ruinoso consecuencia que habría de afectar á nuestra zona minera si el proyecto que se debatía alcanzaba la sanción del Gobierno.

Se ofreció á los concurrentes para laborar desde su puesto en la junta de aranceles, haciéndose intérprete acerca de la misma, de cuantas protestas le fuesen confiadas particular ó colectivamente.

Invitada la numerosa concurrencia que asistió á la reunión á que expusiesen sus opiniones acerca de cuanto procedía realizar, hizo uso de la palabra el Diputado á Cortes Sr. Maestre Zapata, emitiendo su juicio acerca de los aranceles, los que entendía en extremo perjudiciales para la vida minera y se ofreció para secundar la protesta que se iniciaba en unión de los demás Diputados conservadores por Cartagena.

Seguidamente habló nuestro Director señor Pérez Lurbe, quien se concreto á exponer su desconfianza en el resultado que obtuviese la gestión que se pretendía, por entender que la labor de nuestros gobernantes en el orden recaudatorio es simplemente una lucha desesperada á la caza de las pesetas, único recurso á que apelar para salir adelante con la enorme carga que implican sus atenciones de presupuestos.

Lamentóse de la falta de determinadas personas que por su significado relieve en la minería implicaba un deber moral su asistencia al acto que se celebraba.

Después de felicitar al Sr. Presidente de la Cámara por la iniciativa que había tenido cerca de tan importante cuestión para Cartagena, propuso el nombramiento de una comisión integrada por aquellos elementos á quienes más directamente afectasen las consecuencias del proyecto arancelario y que al estudiar en forma el asunto, pudiesen hacer la gestión del señor Gómez Quiles, aún más documentada y eficaz.

Fué tomada en consideración otra propuesta de que se dirgiesen por escrito á la Presidencia cuantas observaciones se juzgasen pertinentes, al analizar cada cual y de por sí, las consecuencias que habrían de derivarse al ser aprobado el proyecto que se discutía.

También hicieron uso de la palabra el Sr. Alcalde de Cartagena, los representantes de La Unión y Mazarrón y otros concurrentes, ofreciéndose á colaborar en favor de la pretensión que allí los reunía.

De desear es, que si no en su totalidad llegue á conseguirse la anulación del proyecto, podamos por lo menos aminorar el carácter lesivo de ese disparatado arancel, surgido en el más profundo descomulgamiento de su alcance y patrocinado por las mentalidades financieras cuya obra les caracteriza como tales.

ESTUDIOS RELATIVOS A LA GEOLOGIA DE MARRUECOS

INTRODUCCION (1)

(CONCLUSION)

Atendiendo sólo á nuestra zona, el asomo de los terrenos antiguos va desapareciendo atravesando los pliegues de N. á S., y por tanto en Tres Forcas, es donde los hemos visto de un modo más claro y presentándose hasta el arcaico, es decir, que este pliegue es el que puede corresponder, si existe la vuelta de la cadena del Rif, con el de la Península Norte-Marroquí, en donde asoma el gneis y las micacitas; con el detalle á favor de esta analogía de que en ambos manchones arcaicos asoman las serpentinias.

Conviene también recordar que en los terrenos secundarios en una y otra parte de la zona del Rif, y como ocurre en España en las provincias de Cádiz y Sevilla, hacen su aparición las rocas ofíticas.

Por último, debemos señalar la coincidencia en ambas zonas de existir depósitos oligocenos encima del eoceno. Sin embargo, es preciso advertir que la clasificación que hemos hecho de este terreno, tanto en una como en otra zona, es atendiendo exclusivamente á caracteres estratigráficos y litológicos, pues no ha sido posible encontrar fósil alguno. Las facies

(1) Véanse los números 1.994, 1.995 y 1.996.